

「これらのふるさとツアーア

ふるさとの思い出を懐かしみ、心の許せる人とふるさとを語り出来れば訪れる機会をもたら・今回はそんなふるさとツアーチを実践されている青木さんに登場頂きました。

東半島。九州の右上にある拳骨状の半島である。大分空港から海へ岸線を北へ走ると世帯数五千、人口約一万四千人の町に入る。

田園地帯の一隅に補の大木で覆われたカヤ葺きの家があるが、台湾から引揚げ後、小学生の中ほどから高校時代を過ごした私の実家である。あり川あり海あり石仏あり。

私の「林住期」にふさわしい居場所。しかし、故郷を出て45年。この町に帰つて今までの経験を活かす道はある。不便さを楽しむ度胸はあるか。いくばくかの田畠があるが、トマや大根栽培は田舎の知識では育たない。では、ITを駆使して事業を興し、高齢化と少子対策に知恵を絞る町を元氣づけるか。そんなことをあれこれ思案しながら、ふるさと往来を続けている。

国東日記はその記録である。



某月某日

国東半島敷か所をめぐったメキシコ音楽奏者アルバーリ・チカとの「国東半島・歌の巡礼Ⅲ」は県立高校の特別授業でおしまい。全校生徒二百七十名と全職員が参加する授業のタイトルは突撃ライブイン・双国(高校の名前)である。お礼の一郎で何東のかやを購入できるか、保証はない。

筆者 友遊会世話人代表 豊中市在住 青木弘さん
(註)筆者の実家は大分県東国東郡国東町田浦且邊にある茅葺の家、チカさんとともに三年続けて团炉裏コンサートなどをやなでている。文中の屋根葺きは九月末の予定。

山田せつ子の追っかけ日記

私はメキシコの陽気さと古い歴史が大好きで度々訪れておりました。なかでもマルガリタを口にしながらメキシコ演歌のマリアッチを聞くのが大好きです。この好きな音楽を私の里の古家の团炉裏端で聴けるという事に耳を疑いました。

私はすぐに飛びつきました。青木さんとチカさんのコンビには夢と愛を見たのです。私の追っかけが始まりました。

古い造り酒屋を活用した芸術サロンや周防灘をのぞむゾート地のステージなど舞台背景も気に入りました。これらのコンサート実現が人々の夢と愛の結晶である事も知りました。感動しました。



コレクティブハウジング

「5月度友遊会でダマさん」と小玉文香さんのお話をお聞きして、「風の会」の理念と共に通点が多いことに意を強くしました。以下は小玉さん達が描く目標です。

「ここに住む限り孤独はない」を合言葉に、芦屋市打出小槌町コレクティブハウジングを6月に完成させた。住まいの基本理念をはっきり表しているのがマンションの名称である。「芦屋17℃」とは「ひとり一人が一度ずつの体温を持ち寄れば17世帯で17℃の温がさになる」という考え方だ。

特徴は、住民同士が共用するスペースの活用もさることながら、NPOの活動に住民が参加し、広く地域住民に共有スペースを開放することである。そのためJSA(生活相談員)を飼育させティーサービスや子育て支援まで視野に入れ、その活動に芦屋市も支援を約束している。

今ひとつ特色は、高齢者専用住宅ではないということ。各世代の居住者を意識的に集めている。現在、団体が決まっている人は、妊娠を含み幼児、小学生から中堅世代、70代まで多彩な面ぶなので嬉しい。

「どうせ作るなら日本一のコレクティブハウジングを!」が目標。住民の経済と健康と体温を集めて勝負したいと考えている。



国東日記

青木 弘

某月某日 「竹が露出していますね。台風は丈夫ですか?」

ランボの木を見上げているぼくにチカさんが語りかけてきた。屋根の痛みを心配してくれているのだ。カヤは確実に土に還えりぼこぼこになっていた屋根を葺いてもらつたのは四年前だが、手当でをしなかつた部分はやせ細る一方。この前、屋根に登って雜草を抜こうとしたら根っこが持ち上がってきた。カヤは確実に土に還えりつつあるのだ。

室内を整備し、團炉裏がある生活を楽しめる状態にしたが、建物を覆う屋根がだめになればおしまいである。ふるさと往来で一番気になつていてある。

竹の露出は危険信号である。そこで、隣町に住む親方を訪ねて修理をお願いしたが足腰を痛めている。半島最後の屋根師は隠居していたのだ。県内には葺き師はいるが遠方だから費用はビーンと跳ね上がる。材料のカヤの値段も高くなつた。「アア、これで終つか」と思いながら頬み込み、ようやく棟梁の親戚が秋口に作業をしてくれることになった。施治元年の普請記録がある。アバラヤ御殿。最期の葺き替えになりそうだ。

そのあとどうするか。雨漏りしてきた

賴みの網は「風の会」ネットワークである。板におひとり千円の寄金を仰ぐと百人で十万、それぞれが十人を確保すると百万、更に十人に伝えると千万になる。それを資金に茅葺の家を完全に整備して、夏は井戸につるしたスイカを食し、冬は团炉裏を囲んで一敵という「風の会」御用達・笑顔樂衆の家。はいかがなものか。

近くには学生時代の遺跡を再現した公園や海も山も近い。ママさんの芦屋17℃というコレクティブハウジングもいいが、こちらは西方浄土により近い。あぜ道を歩けば石の仏さまが微笑みかけてくる。「さあ、行きましょう。きょうは茅葺き資金稼ぎの最終日ですよ。夢から覚めてください」。追っかけの山田せつ子さんは笑っている。

「さあ、行きましょう。きょうは茅葺き資金稼ぎの最終日ですよ。夢から覚めてください」。追っかけの山田せつ子さんは笑っている。



県立高校の特別授業で芦屋17℃を訪問した。大分合同新聞の特集記事によると、芦屋17℃は、芦屋市打出小槌町の古民家を改修して、高齢者専用住宅として利用する計画だ。この特集記事によると、芦屋17℃は、高齢者専用住宅として利用する計画だ。この特集記事によると、芦屋17℃は、高齢者専用住宅として利用する計画だ。

芦屋17℃は、高齢者専用住宅として利用する計画だ。この特集記事によると、芦屋17℃は、高齢者専用住宅として利用する計画だ。この特集記事によると、芦屋17℃は、高齢者専用住宅として利用する計画だ。

芦屋17℃は、高齢者専用住宅として利用する計画だ。この特集記事によると、芦屋17℃は、高齢者専用住宅として利用する計画だ。この特集記事によると、芦屋17℃は、高齢者専用住宅として利用する計画だ。